

# 白井中学校だより

編集・発行  
佐倉市立  
白井中学校  
〒四八九・五六三五  
第六号

## 「く合える友」

校長 澤田 法義

ようやく秋空が青く澄みわたり、爽やかな風が心地よい季節になりました。南門の坂には、大量の落ち葉が溜まります。朝掃いていると、「校長先生、落ち葉を踏む音って気持ちいいんだよ」と声を掛けられ、私も手を止め一緒に踏むと、心地よい音がします。子どもたちは、みずみずしい感性で季節を感じ取ります。豊かな美しいこの季節を、子どもたちと共に感じ、学んでいきたいと思えます。また、これからある学校行事を充実させ、「実りの秋」となるように教職員一同、力を合わせて支援してまいります。以前、私が学級担任の頃、生徒に「真の友だちとは、どんな友だちを言いますか?」と質問したところ、

「助け合える友だち」

「信頼し合える友だち」

「励まし合える友だち」

などの言葉が返ってきました。



### 《生徒数》

1年	108	名
2年	93	名
3年	123	名
計	324	名

※発行日現在

感動したことは、「く合える」という表現を使っていたことです。つまり、相手から与えられるものではなく、互いに心を気遣いながら「友だち関係を築きたい」と願っている若者が多いと感じたからです。「今の若者は、自分勝手な人間が多すぎる」と思っている人がいるかもしれませんが、実は繊細で相手を思う気持ちをよく表現できない若者がたくさんいるように思います。親子や兄弟姉妹の絆は切っても切れない関係で結ばれています。友だちはそうではありません。だからこそ、互いに心遣いがないと絆はもろくなります。私たち大人も同様ですが…。

だいぶ昔のことですが、研修会でカナダのラグビーチームが来日した時の話を聞いたことを思い出しました。片腕のない選手(デニス)がチームにいました。雨の日の試合が終わり、選手たちがそれぞれ泥だらけのシューズを脱いでいました。泥と水に濡れたシューズのひもはなかなかほどけません。デニス選手にとっては大変なことですが、他の選手は誰も手伝おうとはしな

せん。自分でやるべきことはしっかりとできるようにしてあげられたのです。仲間たちは、デニス選手がシューズを脱ぎ終わるまで待っていたそうです。

片腕の彼は、ナイフとフォークが上手に使えないため、食事には手をつけず、にこやかに笑いながら仲間の話に耳を傾けていました。一人の選手が「ナイフで切るのはめんどくさい! デニス、かぶりについて食べよう!」と言ってフォークを肉にさしてそのまま口に運んだのです。他のみんなも一斉にかぶりつきました。

この話を聞いて、シューズを脱ぐときはあえて手を貸さない友情、食事のときはステーキを切ることでできないデニスをさりげなくいたわる友情がそれぞれ感じられ、すばらしい集団だと思いました。

中学生の多くが友人関係に気を遣っています。「優しき」や「厳しき」を持った「人」に成長するとともに、そんな「友」に出会ってほしいと願っています。



## ◆新生徒会役員決定！

立候補から投票まで約2週間の期間を経て、新生徒会役員が決定しました。10月4日には任命式が行われます。これまで白井中学校を盛り立ててきてくれた生徒会役員皆さん、ありがとうございます。新役員の皆さんの活躍に期待しています。

### ◆新生徒会役員紹介◆

- 生徒会長
- 2年副会長
- 1年副会長
- 2年本部役員
- 1年本部役員
- 1年本部役員



個人情報保護の観点から、ホームページでは記載を控えさせていただきます。

## ◆情報モラル 画像の無断使用によるトラブルについて

今年4月、SNSでの画像の無断使用がきっかけとなった殺人事件が起きました。逮捕されたのは大人の女性でしたが、被害された被害者は17歳の女子高生でした。2人は面識がありませんでしたが、女子高生が、相手の女性があつて写っている写真を無断でSNSに載せたこととトラブルとなり、殺人事件に繋がっていました。法では「肖像権」が規定されており、誰

かの写真をSNSに載せる場合は、相手の了承を得る必要があります。この手続きを怠ると、例えば友達同士でも大きなトラブルにつながる恐れがあります。千葉県が行っているネットパトロールでは、中学生が友達の写真を投稿しているケースに加え、一般の人が映り込んでいる写真を投稿しているケースも多く確認されています。



間口が広がり利用者の増加したSNSには「様々な価値観」を持った人が参加しており、何気ないつもり投稿が、思いもよらないトラブルにつながることもあります。日常生活においてもSNS利用においても、ルールを守る事が重要です。今一度、スマホ等の使い方について確認してみましょう。

## ◆2・3年生保護者対象の給食体験会を開催します！

年度当初、2年生保護者対象の給食体験会を10月11日に予定しておりましたが、2学年の校外学習が10月の計画から11月に変更となったことに伴い、2年生と3年生の両学年の保護者を対象として11月7日(木)に開催いたします。詳しくは近日中にご案内いたします。奮ってご参加下さい。



ちば夢チャレンジ☆パスポート・プロジェクト  
(アルティリー千葉公式戦観戦・第二弾)  
小学生中学生無料招待の実施について  
申込み用 二次元バーコード

※実施要項もダウンロード可能です。




## ◆10月の予定

- 10月3日(木) 一斉下校
  - 10月4日(金) 生徒会役員任命式・前後期入替式
  - 10月7日(月) 後期開始・全校評議会
  - 10月9日(水) 合唱祭
  - 10月10日(木) 3年生テスト計画作成・一斉下校
  - 10月11日(金) 生徒委員会
  - 10月15日(火) 委員会報告・学級優先日
  - 10月16日(水) 進路説明会
  - 10月17日(木) 一斉下校
  - 10月18日(金) 3年生実力テスト
  - 10月24日(木) 3年生第3回定期テスト・一斉下校
  - 10月25日(金) 3年生第3回定期テスト
  - 10月28日(月) 教育相談(11月1日)
  - 10月31日(木) 3年生テスト返却日・一斉下校
- 通知表発行

